

Tätigkeitsbericht der Schützenkompanie Rosenthal Lüssen im Jahr **1999**

Der Ausschuß traf sich im abgelaufenen Jahr zu 11 Sitzungen. Es wurden 5 Vollversammlungen, 2 Marschproben und die Jahreshauptversammlung abgehalten. Am 23. Jänner wurde der Ausschuß neu gewählt.

Teilnahme an Beerdigungen:

In Lüssen rückte im Jahre 1999 zweimal eine Fahnenabordnung zur Beerdigung eines Frontkämpfers aus.

Auswärts nahmen wir 4 mal am Begräbnis eines Schützenkameraden teil.

Schießwesen:

Beim Rundenwettkampf des Schützenbezirkes Brixen belegte die erste Mannschaft den 2. Rang, die zweite Mannschaft wurde elfte und unsere Jungschützen konnten den Wettbewerb sogar gewinnen.

Im März wurde wieder das Vergleichsschießen der Vereine ausgetragen, bei dem die Jäger als Sieger hervorgingen.

Lichtmeß - Schießen in Feldthurns : Teilnahme von sechs Schützen, die 2x Gold, 2x Eichenlaub und 1x Bronze erringen konnten.

Bezirksschießen in Neustift : 11 Teilnehmer

2x Gold, 2x Bronze, 2 dritte Preise beim K.K. und ein Preis in der Kompaniewertung.

Vertreten waren wir weiters beim Eröffnungsschießen in Neustift, im September waren Norbert Grünfelder und Karl Huber in St. Vigil, im Oktober nahmen einige Mitglieder am Ernteschießen in St. Lorenzen teil und im November beteiligten wir uns beim Schießen in Weitental.

Auch unser alljährliches Freischießen im Oktober wurde wieder ein schöner Erfolg mit über 100 Teilnehmern.

Beim Rundenwettkampf der Sportschützen haben sich einige Mitglieder bereits zum zweitenmal beteiligt und können teilweise beachtliche Erfolge vorweisen. Bisher wurde für die Sportschützengilde Brixen geschossen aber für heuer ist eine eigene Lüsner Mannschaft geplant, die natürlich auch Nichtschützen offensteht.

Einige talentierte Schützen wie Burkhard Kaser und Gottfried Fischnaller haben bereits am Wettkampf teilgenommen.

Sportliche Aktivitäten :

Im Jänner beteiligte sich eine Mannschaft am Eisstockturnier der Vereine und belegte den 7. Rang.

Ebenfalls im Jänner wurde das Rodelrennen des Schützenbezirkes Brixen von der Kompanie Lüssen organisiert, wo unsere Rodler und Rodlerinnen in der Kompaniewertung den 2. Platz belegten. In der Einzelwertung kam Herbert Federspieler ebenfalls auf den 2. Rang.

Kirchliche Aktivitäten :

Am Josefitag gingen wir wie immer sehr zahlreich in Tracht zur Abendmesse.
Der Auf - und Abbau sowie die Betreuung des Heiligen Grabes wurde wiederum von der Schützenkompanie durchgeführt.
Beim Bachsegen in Petschied, bei der Fronleichnam, Herz - Jesu, Maria - Himmelfahrt mit Priesterjubiläum von Ambroß Stampfl und Erntedankprozession hat die Schützenkompanie fast vollzählig teilgenommen.

Feste :

Am 27. Juni Organisation des Petschieder Kirchtags am Strutzer Platzl (erstmals mit neuer Überdachung)
Am 11.und 12. September wurde wieder ein Stand beim Lüsner Kirchtag betrieben.

Teilnahme an Festen und Veranstaltungen auswärts :

Zum Bezirksball nach Vahrn mit 9 Mitgliedern
Beim Bezirkstag in Klausen mit 8 Mitgliedern
Bei der Bundesversammlung in Bozen war der Hauptmann und 3 Schützen dabei
Zum Schützenfest nach Lajen sind 11 Mitglieder gefahren.
Auf Einladung von Ehrlich Christian haben 10 Schützen und Marketenderinnen am Fest in Obermais teilgenommen.
Am 30. Mai sind 3 Jungschützen mit Betreuer Erich Pichler zum Jungschützentreffen nach St. Johann in Tirol gefahren. An diesen Tag erstmals ausgerückt sind Matthias Grünfelder und Julian Pichler.
Im Juni waren wir mit 27 Schützen und Marketenderinnen als Ehrenkompanie bei unseren Nachbarn in Afers.
Ebenfalls vertreten waren wir mit 4 Mann bei der 40 Jahrfeier in Pfunders.
Mit 16 Mitgliedern waren wir im Juli bei der 40 Jahrfeier und Schießstandweihe in Rodeneck.
Am 1. August fuhr die Kompanie mit einem Bus zum Regiments und Kaiserfest nach Stams.
Auch Ehrenmitglied BM Franz Kaser war dabei.
Bei der 40 Jahrfeier der Kompanie Natz waren 6 Mitglieder dabei.
Im August hat eine Fahnenabordnung an der Gedenkfeier in der Sachsenklemme teilgenommen.
Bei den Fahnenweihen in Terenten und Latzfons waren wir mit 9 bzw. 12 Mitgliedern ebenfalls gut vertreten
Auch bei der 40 Jahrfeier in Spinges war eine starke Abordnung von 15 Mann.

Außerordentliche Aktivitäten :

Beim Bildungstag des SSB in der Cusanus - Akademie vertraten Major Sepp Kaser und unserer Fahnenpatin die Kompanie.
Ende Februar wurde wiederum ein internes Preiswatten mit Mitgliedern und Freunden veranstaltet. Es konnte ein 64er sowie ein 16er Spiel organisiert werden, wobei vor allem die Kameradschaft und Unterhaltung im Vordergrund standen.
Am Säbelkurs im März in Innsbruck haben Herbert Federspieler und Helmut Oberhauser teilgenommen.
Zum Dienst beim Kassianischießen in Neustift wurden 4 Personen abgestellt.

Vom 22 - 25 April haben der Hauptmann, Kaser Gustl mit Frau und Helmut Oberhauser an der Romfahrt des Bezirkes teilgenommen.

Im Mai wurde eine einheitliche Exerzierordnung in unserer Kompanie geprobt, auch bei der Probe auf Bezirksebene waren wir dabei.

Im Bezirk wurden Mitglieder unserer Kompanie in folgende Funktionen gewählt : Martin Federspieler zum Schriftführer, Erich Pichler zum stellvertretenden Jungschützenbetreuer, Michaela Agreiter zur stellvertretenden Marketenderinnenbetreuerin und Helmut Oberhauser als Beauftragter für das Exerzieren.

Am Herz - Jesu Sonntag wurde die Ehrung für 10jährige Mitgliedschaft an Verena Ploner nachgereicht.

Im August wurden Schießstand und Schützenheim von Malermeister Norbert Grünfelder neu ausgemalt und anschließend von einigen Marketenderinnen und Schützenfrauen einer Generalreinigung unterzogen.

Am 10. September wurde im Dorfbereich die Tirolerfahne mit Trauerflor und Hinweißtafel anlässlich 80 Jahre Friedensvertrag von St. Germain, 80 Jahre Zerreißung Tirols gehißt.

Im September waren Martin Federspieler und Alfred Molling bei der Podiumsdiskussion des SSB in Bozen.

Beim Vortrag und bei der Fotoausstellung zur Option in Brixen waren wir mit jeweils 2 Mitgliedern vertreten.

Unser Kompanieausflug im Oktober führte uns diesmal nach Meran, wo wir nach einer guten Stärkung bei Elfi und Christian Schloß Tirol besichtigten. Nach der Fahrt über den Jaufen, hatten wir am Nachmittag eine Führung durch das Jagdmuseum auf Schloß Wolfsthurn.

Dieser trotz widriger Witterung schöne Tag klang beim Törggelen in Brixen aus.

Im Dezember führte die Kompanie in der Gemeinde eine Unterschriftenaktion zur Ortsnamensregelung durch und konnte 204 Unterschriften an den Schützenbund weiterleiten.